
 
 

xiv 
 

ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Pemahaman Petani Terhadap Sistem Pengelolaan 

Hasil Pertanian Pada Sistem Resi Gudang Ditinjau Dari Peraturan Daerah Nomor 

8 Tahun 2012 Tentang Resi Gudang Dan Hukum Islam (Studi Kasus Di Desa 

Karangsari Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung)” yang ditulis oleh 

Ichwan Fathkurroji NIM. 12101183107, dibimbing oleh Dr. H. Nur Efendi, 

M.Ag. 
 

Kata kunci: Sistem Pengelolaan Hasil Pertanian, Sistem Resi Gudang, Hukum 

Islam, Peraturan Daerah Nomor 8 Tahun 2012 

 

Islam adalah agama yang komprehensif yang mengatur semua aspek 

kehidupan, termasuk hukum individual dan sosial. Dalam muamalah, Islam 

memberikan panduan agar setiap aktivitas bernilai kebaikan dan pahala. 

Indonesia, sebagai negara agraris, memberikan peluang besar bagi penduduknya 

untuk terlibat dalam usaha pertanian, yang seringkali dihadapkan pada masalah 

harga komoditas yang anjlok saat panen raya dan keterbatasan modal. Sistem Resi 

Gudang (SRG) diimplementasikan untuk mengatasi masalah ini, dengan menunda 

penjualan agar petani mendapatkan harga yang lebih ekonomis dan meningkatkan 

kualitas produk. Menurut Peraturan daerah Nomor 8 Tahun 2012, SRG bertujuan 

untuk meningkatkan kesejahteraan petani dengan memberikan nilai ekonomis 

melalui penjaminan. Meskipun demikian, terdapat pandangan dalam Islam yang 

melarang penimbunan barang pangan selama 40 hari, karena dianggap sebagai 

penimbunan yang membahayakan masyarakat. Desa Karangsari di Kecamatan 

Rejotangan, yang memiliki potensi ekonomi pertanian, menunjukkan bahwa 

banyak petani belum memahami SRG. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan 

untuk menganalisis pemahaman petani di Desa Karangsari mengenai sistem resi 

gudang dan penerapan hukum Islam terhadap pengelolaan hasil pertanian, 

berdasarkan Peraturan daerah Nomor. 8 Tahun 2012. 

Tujuan penelitian (1) Untuk mengetahui bagaimana pemahaman petani 

terhadap Sistem Resi Gudang (SRG) di Desa Karangsari Kecamatan Rejotangan 

Kabupaten Tulungagung menurut Peraturan daerah Nomor 8 Tahun 2012 tentang 

Resi Gudang. (2) Untuk menganalisa dan mengetahui faktor apa saja yang 

melatarbelakangi pemahaman petani terhadap Sistem Resi Gudang (SRG) di Desa 

Karangsari Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung (3) Untuk 

mengetahui dan menganalisa mengenai hukum islam terhadap Sistem Resi 

Gudang (SRG) di Desa Karangsari Kecamatan Rejotangan Kabupaten 

Tulungagung. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan Kualitatif dengan jenis penelitian 

syudi kasus. Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data yaitu teknik 

Obeservasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun lokasi penelitian adalah Desa 

Karangsari Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung. Teknik analisis data 

yang digunakan adalah miles dan Huberman yang terdiri dari kodensasi data, 

paparan data dan penarikan kesimpulan. Penelitian ini mengunakan pengujian 

keabsahan data yaitu triangulasi, waktu teknik dan sumber. 
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Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa (1) sebagian besar dari mereka 

memiliki pemahaman yang baik terkait konsep dasar sistem resi gudang, yaitu 

penyimpanan hasil panen di gudang dan penerbitan sertifikat sebagai jaminan 

untuk pinjaman. (2) Faktor yang melatarbelakangi pemahaman petani mengenai 

sistem resi Gudang adalah faktor pengetahuan dan informasi (3) Perjanjian yang 

terdapat pada sistem resi gudang dalam rangka penerbitan resi gudang 

mengandung dua unsur, yakni akad sewa (Ijarah) dan akad asuransi (Takaful) 
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ABSTRACT 

 

Thesis with the title "Farmers' Understanding of the Agricultural Product 

Management System in the Warehouse Receipt System Viewed from Regional 

Regulation Number 8 of 2012 concerning Warehouse Receipts and Islamic Law 

(Case Study in Karangsari Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency)" 

written by Ichwan Fathkurroji NIM. 12101183107, supervised by Dr. H. Nur 

Efendi, M.Ag. 

 

Keywords: Agricultural Product Management System, Warehouse Receipt 

System, Islamic Law, Regional Regulation Number 8 of 2012 

 

Islam is a comprehensive religion that regulates all aspects of life, 

including individual and social laws. In muamalah, Islam provides guidance so 

that every activity is worthy of goodness and reward. Indonesia, as an agricultural 

country, provides great opportunities for its population to get involved in 

agricultural businesses, which are often faced with the problem of falling 

commodity prices during harvest time and limited capital. The Warehouse Receipt 

System (SRG) was implemented to overcome this problem, by delaying sales so 

that farmers can get more economical prices and improve product quality. 

According to Regional Regulation no. 8 of 2012, SRG aims to improve farmers' 

welfare by providing economic value through guarantees. However, there is a 

view in Islam that prohibits hoarding food items for 40 days, because it is 

considered hoarding that endangers society. Karangsari Village in Rejotangan 

District, which has agricultural economic potential, shows that many farmers do 

not understand WRS. Therefore, this research aims to analyze the understanding 

of farmers in Karangsari Village regarding the warehouse receipt system and the 

application of Islamic law to the management of agricultural products, based on 

Regional Regulation No. 8 of 2012. 

Research objectives (1) To find out how farmers understand the 

Warehouse Receipt System (SRG) in Karangsari Village, Rejotangan District, 

Tulungagung Regency according to Regional Regulation No. 8 of 2012 

concerning Warehouse Receipts. (2) To analyze and find out what factors are 

behind farmers' understanding of the Warehouse Receipt System (SRG) in 

Karangsari Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency (3) To find out 

and analyze Islamic law regarding the Warehouse Receipt System (SRG) in 

Karangsari Village, Rejotangan District Tulungagung Regency 

This research uses a qualitative approach with a case study type of 

research. This research uses data collection techniques, namely observation, 

interviews and documentation techniques. The research location is Karangsari 

Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency. The data analysis technique 

used is miles and Huberman which consists of data coding, data exposure and 
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drawing conclusions. This research uses data validity testing, namely 

triangulation, technical time and sources. 

The research results can be concluded that (1) the majority of them have a 

good understanding of the basic concepts of the warehouse receipt system, namely 

storing harvests in warehouses and issuing certificates as collateral for loans. (2) 

The factors behind farmers' understanding of the warehouse receipt system are 

knowledge and information factors (3) The agreement contained in the warehouse 

receipt system in the context of issuing warehouse receipts contains two elements, 

namely a rental agreement (Ijarah) and an insurance contract (Takaful) 
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 ملخص

  

الأطروحة بعنوان "فهم المزارعين لنظام إدارة المنتجات الزراعية في نظام إيصالات المستودعات من خلال اللائحة 
اسة حالة في قرية كارانجساري، بشأن إيصالات المستودعات والشريعة الإسلامية )در  2012لعام  8الإقليمية رقم 

بإشراف د. ح.  12101183107منطقة ريجوتانجان، مقاطعة تولونجاجونج(" كتبها إشوان فتحكوروجي نيم. 
  .نور أفندي، م.ج

نظام إدارة المنتجات الزراعية، نظام استلام المستودعات، الشريعة الإسلامية، النظام الإقليمي  الكلمات المفتاحية:
 2012لسنة  8رقم 

الإسلام دين شامل ينظم جميع جوانب الحياة بما في ذلك القوانين الفردية والاجتماعية. في المعاملات، 
يقدم الإسلام التوجيه بحيث يكون كل نشاط يستحق الخير والثواب. توفر إندونيسيا، باعتبارها دولة زراعية، فرصًا  

البًا ما تواجه مشكلة انخفاض أسعار السلع الأساسية أثناء كبيرة لسكانها للمشاركة في الأعمال الزراعية، والتي غ
وقت الحصاد ومحدودية رأس المال. تم تطبيق نظام إيصالات المستودعات للتغلب على هذه المشكلة، عن طريق 
تأخير المبيعات حتى يتمكن المزارعون من الحصول على أسعار أكثر اقتصادا وتحسين جودة المنتج. وفقا للائحة 

إلى تحسين رفاهية المزارعين من خلال توفير القيمة الاقتصادية من  2012لعام  8يمية رقم. يهدف قانون رقم الإقل
يوما، لأنه يعتبر من الكنز  40خلال الضمانات. ولكن هناك رأي في الإسلام يحرم احتكار المواد الغذائية لمدة 

ان، التي تتمتع بإمكانات اقتصادية زراعية، أن العديد خطرا على المجتمع. تظهر قرية كارانغساري في منطقة ريجوتانج
من المزارعين لا يفهمون نظام. لذلك، يهدف هذا البحث إلى تحليل فهم المزارعين في قرية كارانجساري فيما يتعلق 

ليمية رقم بنظام استلام المستودعات وتطبيق الشريعة الإسلامية على إدارة المنتجات الزراعية، بناءً على اللائحة الإق
 .2012لسنة  8. 100

( لمعرفة كيفية فهم المزارعين لنظام إيصالات المستودعات  في قرية كارانجساري، 1أهداف البحث )
في شأن  2012لسنة  8. قانون رقم 11منطقة ريجوتانجان، مقاطعة تولونجاجونج وفقًا للائحة الإقليمية رقم 

مل الكامنة وراء فهم المزارعين لنظام إيصالات المستودعات في قرية  ( لتحليل ومعرفة العوا2إيصالات المستودعات )
( لمعرفة وتحليل الشريعة الإسلامية فيما يتعلق بنظام 3كارانجساري، منطقة ريجوتانجان، مقاطعة تولونجاجونج )

 إيصالات المستودعات  في قرية كارانجساري، منطقة ريجوتانجان، منطقة تولونجاجونج.
 من تتكون مواد 4 البحثية المواد عدد بلغ. الوصفي البحث لنوع نوعيًا نهجًا راسةالد هذه تستخدم

 أنواع مع عشر الحادي الفصل طلاب من 2 و منفتحين شخصية أنواع مع ، عشر الحادي الفصل من طالبين
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 تحليل تقنيات. ومقابلات اختبار وأسئلة شخصية استبيانات باستخدام البيانات جمع تقنيات. منطوية شخصية
 .الاستنتاجات ورسم البيانات وعرض البيانات تخفيض هي المستخدمة البيانات

يستخدم هذا البحث منهجًا نوعيًا مع نوع دراسة الحالة البحثية. يستخدم هذا البحث تقنيات جمع 
نجان، منطقة البيانات وهي الملاحظة والمقابلات وتقنيات التوثيق. موقع البحث هو قرية كارانجساري، منطقة ريجوتا

تولونجاجونج. تقنية تحليل البيانات المستخدمة هي مايلز وهوبرمان والتي تتكون من ترميز البيانات وعرض البيانات 
 واستخلاص النتائج. يستخدم هذا البحث اختبار صحة البيانات، أي التثليث والوقت الفني والمصادر.

نهم لديهم فهم جيد للمفاهيم الأساسية لنظام ( الأغلبية م1ويمكن الاستنتاج من نتائج البحث أن )
( العوامل التي 2استلام المستودعات، وهي تخزين المحصول في المستودعات وإصدار الشهادات كضمان للقروض. )

( تحتوي الاتفاقية الواردة في 3تكمن وراء فهم المزارعين لنظام إيصالات المستودعات هي عوامل المعرفة والمعلومات )
الات المستودعات في سياق إصدار إيصالات المستودعات على عنصرين هما عقد الإيجار )الإجارة( نظام إيص

 وعقد الإيجار. عقد التأمين )التكافل(
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


